

Marruecos lo quiere todo

Partidos gubernamentales y de la oposición piden en campaña Ceuta, Melilla y el Sahara

SUSANA DE LA ROSA (AP)
Rabat

La coalición mayoritaria del Gobierno marroquí, la Unión Constitucional (UC), y el principal partido de la oposición oficial, el Istiqlal, reiteran durante su campaña electoral la marroquinidad del Sahara y de Ceuta y Melilla, de las que destacan que son parte de un contencioso pendiente aún con España.

El próximo viernes se celebran elecciones legislativas en Marruecos para elegir a los 325 miembros del Parlamento entre 3.319 candidatos de 16 partidos. Aunque los postulados ideológicos difieren, Gobierno y oposición coinciden plenamente en la política exterior. En el caso del Sahara, todos los partidos "coincidimos en su marroquinidad", aseguró el miembro de la ejecutiva de la UC y ex ministro de Turismo, Mohamed Aloui.

La marroquinidad del Sahara o, como el rey precisó en su discurso de aniversario de la 'Marcha Verde', de las provincias del sur, parece estar fuera de dudas para todos.

Sin embargo, queda por saber cuál será su futuro si el referéndum de autodeterminación previsto para el próximo año es favorable al Frente Polisario.

La derecha nacionalista del Partido del Istiqlal dejó ayer claro que "Marruecos no renunciará a su soberanía sobre el Sahara", según aseguró Mohamed Bucetta, su secretario general. Bucetta se mostró convencido de que el referéndum "será favora-

ble a Marruecos", por lo que reiteró que discutir otra salida "carece de sentido". El líder de la derecha nacionalista, al que muchos ven como posible primer ministro tras las legislativas, señaló que Marruecos afrontará el referéndum del Sahara con serenidad para "acabar con el problema y cerrar esta cuestión definitivamente".

Por otra parte, Bucetta destacó que el actual proceso de reformas políticas culminará una etapa de transición y alternancia de poder que tendrá lugar cuando la oposición obtenga la victoria en los comicios legislativos.

En lo relativo a Ceuta y Melilla, las fuerzas más representativas marroquíes destacan las estrechas relaciones entre España y el reino alauita, aunque precisan que la cuestión está pendiente de una solución definitiva.

La tónica general es la discreción por parte de Gobierno y oposición a la hora de hacer declaraciones, en las que por un lado reivindican a Ceuta y Melilla y por otro destacan las "excelentes relaciones de cooperación y vecindad" con España.

El líder del gubernamental Movimiento Popular, Mahand Laensar, aseguró que los marroquíes no tienen la intención de entrar en conflicto con España, y optó por una futura solución al problema "de forma negociada, con diálogo y concertación".

Uno de los principales sindicatos, la Federación Democrática del Trabajo (FDT), instó a la opinión pública española "a que comprenda que hay que acabar con un modo de pensar colonialista".

Respecto a Ceuta y Melilla, los políticos eluden cargar las tintas e insisten en las excelentes relaciones de Marruecos y España



PROPAGANDA Una mujer con el rostro tapado pasa ante carteles electorales en Rabat.

El Constitucional turco estudia la disolución del islamista Refah

Ankara / EFE.—El fiscal general de Turquía, Vural Savas, pidió ayer de nuevo al Tribunal Constitucional la disolución del islamista Partido de la Prosperidad (Refah), formación liderada por el antiguo primer ministro, Necmettin Erbakan, por haber cuestionado la laicidad del Estado.

Aunque estaba previsto que Erbakan presentara ayer su defensa, la Corte Constitucional le ha otorgado un plazo de una semana. Tras la intervención de Erbakan, la Corte redactará un informe en el que un jurado compuesto por once personas basará su decisión definitiva sobre la propuesta de prohibición del partido islámico más exitoso en la historia de la República turca.

"Ningún partido de Turquía ni del extranjero ha merecido tanto como la Refah el ser disuelto", afirma el fiscal general.

Savas, que inició el proceso judicial contra la Refah el pasado mes de mayo, advirtió ayer que el país puede sumirse en el integrista musulmán si la Refah sale vencedora de esta pugna. Sin embargo, los analistas consideran que la prohibición de este partido podría llevar a la radicalización del movimiento islámico turco.

El Partido de la Prosperidad llegó a ser el principal del país, con seis millones de votos, en las elecciones del año siguiente asumió el poder en coalición con el Partido de la Recta Vía (DYP), fuerza laicista liderada por Tansu Ciller.

Recuerdo de la gran tragedia

Francia conmemoró ayer el 79 aniversario del Armisticio que, al ser suscrito en 1918 por Alemania y los aliados, puso fin a la Primera Guerra Mundial, contienda en la que murieron alrededor de 8,8 millones de personas y pasó a la historia como la primera gran tragedia del siglo XX. Los actos de celebración y la visita a los escenarios de las grandes pugnadas, el llamado "turismo de la memoria", acapararon la jornada. En la imagen, el presidente Chirac saluda a veteranos de guerra bajo el Arco del Triunfo.



Italia y Argelia abren una peligrosa crisis

Tensión Roma-Argel a raíz de una información sobre los autores del asesinato de siete italianos en 1994.

Argel-Roma / AFP.—La fiscalía de Trapani, en Sicilia, ha reabierto la investigación sobre el asesinato en Argelia de siete marineros italianos en 1994, tras las informaciones publicadas en el diario británico 'Observer' sobre el origen de algunas acciones terroristas.

El ministerio de Exteriores italiano convocó al embajador de Argelia en Roma para pedirle aclaraciones sobre el tema.

Según el 'Observer', que cita declaraciones de un tal

Yusud, presentado como un tráfuga de los servicios secretos argelinos, el asesinato, el 6 de julio de 1994, de siete marineros italianos en el barco Lucina, anclado en el puerto argelino de Djendjen, habría sido obra de dichos servicios y no de los islamistas como se anunció.

El ministerio de Defensa italiano anunció que se había reabierto la investigación. El titular de Exteriores italiano, Lamberto Dini, afirmó que si se confirmaban las acusaciones "ensombrecería las relaciones entre Argelia y la Unión Europea". El embajador italiano en Argel fue llamado por el ministerio de Exteriores que le expresó la "gran estupefacción de Argelia" por las reacciones italianas.